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株洲“女模头”，最爱无人机

郭航宇把自己对无人机感

兴趣的原因，归结为小时候就

跟航空模型结缘 ：“别的小姑娘

喜欢玩芭比娃娃，只有我，看

见航空模型就走不动道。”后

来，父母看她这么痴迷于航模，

就给她买了一架小型直升机。

郭航宇真正接触到无人机

还要从今年 3 月份说起：“我姐

姐在朋友圈发了一段航模玩家

在江边玩飞机的视频，我一下

就心动了，立刻去江边‘蹲点’

寻 找，终于找到了这群玩家，

之后加入了他们的战队。”

这个战队名为“LA-TEAM”，

主力队员共有 10 人。郭航宇告

诉记者：“‘LA’指的就是‘辣’，

我们要 做 操 控 技 术最 辣的队

伍，还要让 别人一听就知道，

我们来自湖南。”

一开始，郭航宇在电脑里

的模拟器上进行训练。大概训

练了一周左右，她才开始操作

真正的无人机。“我的第一台

无人机价格大概是 1200 元。由

于不同的配件来自不同的厂商，

组装过程还涉及电源、电路等

很多专业知识，在老师的帮助

下，我用了两三天的时间才组

装完成。”

“起初看别人操作觉得很简

单，上手才知道我太天真了。”

郭航宇告诉记者，大约飞了一

周，她的第一台无人机就报废

了。“由于速度太快，在训练

和比赛过程中，无人机很容易

受损。”郭航宇说，虽然玩无

人机才 4 个多月，但她已经撞

坏了 3 台无人机，“这是我的

第 4 台飞机，至今为止我已经

‘烧’了一万多块钱。”

除了费用高昂之外，训练

过程中她还碰到过许多困难。

“在草地上训练，被虫子咬；操

作失误的时候，被自己的飞机

撞到头。”爱美的郭航宇因为长

期户外训练，皮肤被晒得黝黑，

但从没想过放弃。

现在，郭航宇每天都要训

练 6 个小时左右，上午在家里

训练 3 个小时左右的模拟器，

下午训练 3 个小时的实际操作。

每天将自己所带的十几块电池

电量全部用完，她才会回家。

在高强度的训练下，郭航

宇的操纵技术也在飞速提升，

侧身飞行、快速过弯、树林穿

梭、高空停飞后再次启动等高

难度技术动作，她都玩得炉火

纯青。

“3、2、1”， 这个 常见 的 倒

计时，8 月 13 日晚在深圳的上空

却是另外一番景像——由 15 架

无人机编队飞行排成的独特图

案。不停加“特技”的无人机列

队灯光表演给现场观众留下了深

刻的印象。

这是由D1天空竞技及 ADRO

（亚洲无人机竞技协会）共同举

办的首届 D1 无人机亚洲杯比赛。

24 支参赛队伍分别来自中国、中

国香港、韩国、日本、印度尼西亚、

泰国、以色列、新加坡、马来西

亚等国家和地区。

前来参赛的湖南株洲妹子郭

航宇看到无人机的列队表演时

一脸崇拜。她告诉今日女报 / 凤

网记者，自己也盼望着有一天能

成为操控无人机的一流“大神”。

原来，这种列队表演难度很大， 

“这次采用的是 GPS 定位编队表

演，对环境要求很高，因为 GPS

信号一旦受到干扰，整个编队就

无法按照既定的队形进行变换。

表演克服了现场的电磁干扰，是

完美的”。据了解，这不仅是深圳

首次无人机编队列阵表演，也是

国内首次。

这次 亚洲杯上的“第一次”

还有很多。比如，比赛首次采用

水上无人机赛道，现场使用水

幕效果报幕，不仅大大增加了参

赛选手的难度，同时也给观众带

来更多视觉上的新体验。

“晚上比赛加上水上赛道，

很多选手控制不好，飞机都掉

进水里了。”郭航宇说，“飞机

掉水里就报废了，选手的心理

压力可想而知。”

22 岁的郭航宇虽然是 第一

次参加亚洲级别的比赛，却是本

次亚洲杯比赛中唯一的一位女选

手，也是国内第一个参加大型无

人机赛事的女玩家。

郭航宇说，虽然自己是女选

手中的“独苗”，但她并没有觉

得有什么特殊的：“我跟他们并没

有什么区别，他们也没把我当

成娇滴滴的小女生看待，因为我

可比一些男选手还要高。”身高

175cm 的郭航宇说，比赛不会因

为自己是女生就享有特权，“它

跟一般的竞技体育不同，无人机

比赛不分男女”。

尽管郭航宇最终没能进入决

赛，但她对自己的表现还是挺满

意 ：“来自亚洲各地的‘大神’可

不是我能轻易打败的。”她希望

自己能够通过参加这样的比赛见

见世面，积累经验。

文：今日女报 / 凤网见习记者 罗雅洁  供图：受访者

说起无人机，估计大家不会陌生。汪峰曾用无人机向章子怡求婚，
京东曾用无人机送快递，还有人用无人机窥探过美国白宫，但更多人
正用无人机玩“航拍”……在无人机逐渐进入我们生活的同时，有一
批冲着“高精尖”去的无人机玩家已经组织起了亚洲范围内的大型比
赛——8 月 13 日晚，首届 D1 无人机亚洲杯比赛在深圳举行。

其中，一名身材高挑、面容姣好的女孩在一众男选手中十分抢眼。
她是唯一，也是国内第一个进入无人机亚洲杯比赛的女选手——22
岁的株洲妹子郭航宇。因为玩家通常把民用无人机视为航模的一个分
支，郭航宇又被同伴们戏称为“女模头”。8 月 16 日，今日女报 / 凤
网记者专访了刚比赛归来的郭航宇，听她分享“女模头”的那些事。

因为喜欢 无人机，今 年

刚刚大学毕业的郭航宇没有

选择从事与专业相关的工作，

而是梦想成为无人机竞技职

业选手。

“不过，现在无人机竞技

职业化道路还存在不少问题。

首先是职业化程度不高，职

业选手少，大部分人做这个只

是因为兴趣爱好。其次是因

为很‘烧’钱，飞机贵，成本

高。最后一个原因是奖金少。”

郭航宇告诉记者，这次亚洲

杯比赛，冠军的奖金也才两

万元左右，跟电竞动辄几千

万元的奖金没法比。

记 者 了 解 到， 韩 国 无

人 机 队 目 前 已 针 对 无 人 机

竞技运动开始军事化训练，

他 们 在 平 日 训 练 中 会 自 行

模 拟 搭 建 赛 道 进 行 训 练，

每一次训练会耗尽 40 块电

池， 相 当 于 4 旋 翼 无 人 机

一 天 的 飞 行 时 间。 在 本 次

亚 洲 杯 比 赛 中， 他 们 的 两

支 队 伍 获 得 了 第 一 名 和 第

三 名。 而 在 中 国， 无 人 机

竞 技 俱 乐 部 只 是 由 爱 好 者

们自发组成的松散联盟。

但这些困难在郭航宇看

来都不算什么。“俱乐部的教

学是免费的，不需要花钱；

我自己有一点小积蓄，之前在

无人机上花的一万多元也是

我自己挣的钱。最重要的是

家人很支持我。”郭航宇说，

要成为职业选手，外在因素

是其次的，“提高自己的操作

水平和拥有过硬的心理素质

才是关键，要一步一个脚印

慢慢来。”

梦想成为
无人机职业选手

加入最“LA”的战队无人机亚洲杯里的唯一女选手
郭航宇（中）和她的队友们。

22 岁，她成为国内首个参加无人机亚洲杯赛的女选手——


